

## 「挨拶」で育てたい「他者意識」

校長 山田 吉夫

11月1日からの1週間は、地域が育む「かごしまの教育」県民週間でした。2学期始めの授業参観・学級PTAを中止にしましたので、子供たちの学習の様子を見ていただくのは、本当に久しぶりでした。学習発表会を含めて、多くの皆様にお越しいただいたことで、子供たちもますますやる気を見せてくれました。御来校いただきました皆様に心より感謝申し上げます。

さて、その県民週間の期間中に、学校評議員会もありましたので、日頃の子供たちの様子、特に「挨拶」の状況について、御意見・御感想をいただきました。というのも、保護者アンケートの中で、特に評価が分かれるのがこの「挨拶」だったからです。

「朝の交通指導をしても、自分から進んで挨拶をする児童はほとんどいない。」や「横断歩道で車が止まっても、渡り終わった後のお礼の様子が見られない。」といった指摘が、保護者アンケートで見られました。

その一方で、「学校にお客さんが来ると立ち止まって挨拶をする姿に感心する。」という言葉も聞かれます。やはり、学校評議員の皆様からも両方の御意見がありました。

「挨拶」は、他者を強く意識できたとき、自然と出てくるもののように感じます。自分の周囲にどのような人がいるのか、自分とどのような関係があるのかを意識できたとき、「挨拶」という行為に繋がると思います。

自己中心的な思考が強い子供たちは、常に他者を意識するということがまだまだ得意ではありません。そんな子供たちに、他者から積極的に働きかけることで、「挨拶」を繰り返し繰り返し経験させることは、他者意識を育てる上で、とても重要だと思います。

他者意識を持つことは、「人権意識」や「思いやりの心」「いじめ防止」にも繋がっていきます。「挨拶」で多くの人と関わりをもたせながら、相手の立場に立って考えられる子供たちを育てていけたらと思います。

## 学校参観週間・学習発表会

11月1日～5日は学校参観週間・学習発表会でした。学習発表会では、参加者に制限をかけたの実施となりましたが、多数の方々（小・中・高併せて133名）にご参観いただき、子供たちの満足度も高いものとなりました。参観者アンケートでも、子供たちの頑張りを称賛して下さるご意見が多く、実施できてよかったというご意見も多数寄せられました。学校参観週間は34名の皆様に、日頃の子供たちの授業の様子をご参観いただきました。環境（花等）のよさにふれてくださっているご意見もいただきました。これからも、学習環境に気を付けながら、子供たち一人一人が活躍できる場をたくさんつくっていききたいと思います。



## 修学旅行(6年)

11月16日～18日に1学期から延期となっていた修学旅行を実施しました。

今年度は鹿児島市・知覧町に行き、多数の体験的な学びを充実させることができました。また、6年生全員で寝食を共にすることで、さらに学年の絆も深めることができました。



## 交通安全教室

11月9日に3～6年を対象に交通安全教室を実施しました。自転車の取り扱い方・乗り方が中心でした。安全意識を高めることができました。



## 学校保健委員会

11月24日に学校保健委員会を開催しました。1学期に企画していた第1回目がコロナ禍で開催を断念したため、今年度初めての開催でした。県スクールカウンセラーでもあり、臨床心理士でもある新田孝子先生に「心の免疫力」をテーマに御講話いただきました。参加者の感想には、ご自身が悩みがあったため、救われたという感想もあり、とても充実した学校保健委員会となりました。参加してくださった皆様、御多用の中ありがとうございました。



## 家庭教育学級

11月13日に家庭教育学級を実施しました。背骨コンディショニングインストラクターの市田ユカリ先生の御指導の下、家庭でできる親子のふれあいをとおした体操をご教示いただきました。



## 2年生研究授業

11月15日に2年生が研究授業を行いました。国語の授業でのICT活用がテーマでしたが、集中力を切らさず、一生懸命授業で活動する2年生の子供たちの姿がとても素晴らしかったです。



## 読書祭り

11月26日に校内読書祭りを行いました。毎年本校の読書祭りはPTAの方々の多大な御協力の下、充実を図ることができておりますが、今年度の読書委員会の皆様が披露してくださった影絵も芸術鑑賞会レベルの素晴らしい作品でした。これからも学校・家庭が一体となり、読書好きの子どもを育てていきたいと思っております。



## PTA奉仕作業

11月21日(日)に参加者をしぼった上でのPTA奉仕作業をようやく実施しました。お声掛けした事業部の皆様、及び、PTA三役の皆様におかれましては、御多用にもかかわらず多数御参加いただき、短時間で下校庭を中心とした環境整備が一気に進み、おかげさまで安全面が改善されました。心より感謝申し上げます。



## 車での送迎について(お願い)

車での送り迎えが多く、渋滞を招いたり、歩行者が危ない場面があったりしています。可能な限り、徒歩で登校させてください。また、学校周辺での路上駐車も問題になっています。子供たちの安全のため、御理解・御協力をお願いいたします。